

gie et d'action ; il était mince et maigre, mais il avait l'air comparativement fort et plein de santé. Maintenant il semble appartenir à un autre monde ; et quand, par un mouvement soudain, il relève son corps un peu courbé, on croirait qu'il veut quitter cette terre pour s'élever dans les nuages d'or qui sont peints avec une réalité si merveilleuse au-dessus de l'autel.

BIBLIOGRAPHIE

Société de S. Jean l'Évangéliste.—Desclée, Lefebvre et Cie.—Tournay.—Lille.—Paris —Rome.

LE CATÉCHISME DU CONCILE DE TRENTE

1 vol, in-8 de xxiii-504 pages.—Prix broché, frs. 4-50.

Le saint Concile de Trente avait ordonné à deux reprises la rédaction d'un Catéchisme qui servirait de base à la prédication, et lui assurerait la simplicité et l'unité sans lesquelles ses résultats ne peuvent être que médiocres.

Ce Catéchisme fut présenté au pape en 1566, très soigneusement corrigé par une commission de théologiens que présidait le célèbre cardinal Sirlet, admirablement imprimé par Paul Manuce, approuvé par un *motu proprio* de saint Pie V, recommandé dans plusieurs bulles de ce grand pontife et par un bref spécial de Grégoire XIII, et officiellement traduit en plusieurs langues conformément au vœu du concile de Trente.

Durant un siècle et demi, il a joui de l'estime universelle.

Mais le triste XVIII^e siècle ayant diminué l'usage que les pasteurs en faisaient, le pape Clément XIII, par une bulle de l'an 1761, le remit en vigueur, insistant principalement sur l'utilité de ce livre pour fixer les limites et le mode que doit garder la prédication.

Malheureusement, le siècle de révolutions qui a suivi en a fort entravé l'efficacité ; et malgré quelques rééditions, le *Catechismus ad parochos* est resté livre clos, pour un trop grand nombre. La Société de Saint-Jean l'Évangéliste de Tournai a donc eu grandement raison de le publier de nouveau, en un beau et commode volume fourni de bonnes tables. Il est désirable qu'il se répande, et que, conformément aux traditions du XVI^e siècle et du XVII^e, il serve aux cours préparatoires de théologie ; aux conférences ecclésiastiques ; aux études personnelles de tous les prêtres ; aux catéchismes de persévérance, aux prêches de la messe paroissiale auxquels il est exactement adapté par la *Praxis* insérée avant l'index alphabétique.